

## CAMINEMOS JUNTOS EN LA ESPERANZA

**El papa Francisco nos invita a reflexionar en el significado de caminar juntos en la esperanza, a descubrir el llamado a la conversión que el Señor en su infinita misericordia nos dirige a cada uno, de manera personal y comunitaria.**



Bajo este lema, el papa Francisco nos invita a vivir la Cuaresma que hoy iniciamos, con la celebración del Miércoles de Ceniza: "Con el signo penitencial de las cenizas en la cabeza, iniciamos la peregrinación anual de la santa cuaresma, en la fe y en la esperanza". Nos invita a "preparar nuestros corazones y a abrirnos a la gracia de Dios para poder celebrar con gran alegría el triunfo pascual de Cristo, el Señor, sobre el pecado y la muerte, como exclamaba san Pablo: «La muerte ha sido vencida. ¿Dónde está, muerte, tu victoria? ¿Dónde está tu aguijón?»(1Co 15, 54-55)" (Mensaje del Santo Padre Francisco para la Cuaresma 2025). A poner a Jesucristo, muerto y resucitado como el centro de nuestra fe y el garante de nuestra esperanza en la gran promesa del Padre: la vida eterna.

El papa Francisco nos invita a reflexionar en el significado de caminar juntos en la esperanza, a descubrir el llamado a la conversión que el Señor, en su infinita misericordia, nos dirige a cada uno de nosotros, de manera personal y comunitaria.

**Caminar** nos recuerda "el largo viaje del pueblo de Israel hacia la tierra prometida, narrado en el libro del Éxodo; el difícil camino desde la esclavitud a la libertad, querido y guiado por el Señor, que ama a su pueblo y siempre le permanece fiel". Tenemos un primer llamado a la conversión, invitando a preguntarnos como caminantes hacia la casa del Padre: "¿cómo me dejó interpelar por esta condición? ¿Estoy realmente en camino o un poco paralizado, estático, con miedo y falta de esperanza; o satisfecho en mi zona de confort? ¿Busco caminos de liberación de las situaciones de pecado y falta de dignidad?".

**Juntos:** "La vocación de la Iglesia es caminar juntos, ser sinodales. Los cristianos están llamados a hacer camino juntos, nunca como viajeros solitarios. El Espíritu Santo nos impulsa a salir de nosotros mismos para ir hacia Dios y hacia los hermanos, y nunca a encerrarnos en nosotros mismos. Caminar juntos significa ser artesanos de unidad, partiendo de la dignidad común de hijos de Dios (cf Ga 3, 26-28)"... "Vamos en la misma dirección, hacia la misma meta, escuchándonos los unos a los otros con amor y paciencia". Nos invita a caminar con los demás, a escuchar, a trabajar juntos al servicio del Reino de Dios; a acoger a quienes se nos acercan.

**En la esperanza,** debe ser para nosotros el horizonte del camino cuaresmal hacia la victoria pascual, porque "Jesús, nuestro amor y nuestra esperanza, ha resucitado, y vive y reina glorioso. La muerte ha sido transformada en victoria y en esto radica la fe y la esperanza de los cristianos, en la resurrección de Cristo". Nos invita a preguntarnos: "¿Vivo concretamente la esperanza que me ayuda a leer los acontecimientos de la historia y me impulsa al compromiso por la justicia, la fraternidad y el cuidado de la casa común, actuando de manera que nadie quede atrás? La esperanza, nos dice el papa Francisco: es "el ancla del alma", segura y firme.

### LO QUE VIENE

#### L3-J6

Llegada Jóvenes UK

#### Mi5

Miércoles de Ceniza

#### J6

Capítulo de oblatos y promesados

#### V7-D9

Retiro Tebaida

### ENTRA EN TU APOSENTO (MT 6,6)

#### CUARESMA

8ª Semana | Salterio IV

#### HORARIOS OFICIOS

**CSB:** 7:10 - 7:30 - 13:30 - \*17:30

**CSL:** 7:15 - 7:30 - 13:30 - \*17:30

**CSA:** 7:10 - 7:30 - 13:30 - \*17:30

\* Viernes Vísperas 16:30

**SJ:** 6:20 - 6:45 - 13:00 - 19:25

**CAPILLA VIRTUAL:** 8:00

### EVANGELIO DEL DÍA

**L3** Mc 10, 17-27

**M4** Mc 10, 28-31

**Mi5** Miércoles de Ceniza  
Mt 6, 1-6. 16-18

**J6** Lc 9,22-25

**V7** Mt 9, 14-15

**S8** Lc 5, 27-32

**D9** Deut 26, 1-2, 4-10

Sal 90, 1-2. 10-15

Rom 10, 5-13

Lc 4, 1-13

**L10** Mt 25, 31-46

### CELEBRAMOS



#### SANTA FRANCISCA ROMANA

9 de marzo

"Ya que Dios no la había elegido únicamente para que fuese santa para él solo, sino para que hiciera revertir los dones que él le había dado en provecho espiritual y corporal del prójimo, la había dotado de una amabilidad tan grande, que todo aquel que tenía ocasión de tratarla, al momento, se sentía cautivado por su amor y estimación, y dispuesto a todos sus deseos" (De la Vida de santa Francisca Romana)

	<b>CAPILLA VIRTUAL</b>		 INGRESAR
	LUNES A VIERNES	<b>Laudes</b> 8:00 horas  <b>Lectio</b> 9:00 horas	

	<b>LECTIO DE LA SEMANA</b>		 VER LECTURAS
	Motivaciones	Lecturas	

## NOTICIAS MAM

### MISIONES VERANO

La Comunidad de Manquehue tuvo un verano marcado por la misión:

- Las misiones, trabajos y Scouts en que participaron muchos alumnos y exalumnos de los colegios.
- Un grupo de oblatos y jóvenes exalumnos estuvieron por dos meses en la misión en Portsmouth, Estado Unidos.
- Jóvenes que participaron en las misiones Chelenko, en Puerto Guadal y Mallín.
- Se realizaron misiones en el litoral norte de la región de Aysén, en las que participaron familias de la comunidad.
- Un grupo de oblatos y exalumnos del Colegio San Lorenzo participaron en la misión en Arequipa, Perú.
- La comunidad de oblatas cenobitas estuvo en misión en Inglaterra por dos meses.

Iniciamos así este año lleno de alegría y agradecimiento por lo que estas misiones han significado en la vida, tanto de los misioneros como en las de todos aquellos con quienes se fueron encontrando, y que compartimos en este Boletín y en los próximos.



#### Misiones Chelenko 2025

#### “¡ACLAMAD, CIELOS; EXULTA, TIERRA! QUE LOS MONTES LO CELEBREN CON ALEGRÍA” (Is 49, 13)

Durante este verano se realizaron nuevamente las Misiones Chelenko, donde 22 jóvenes vivieron una experiencia profundamente transformadora, comunitaria, de oración y amistad en Mallín Grande y Puerto Guadal. El paso de Dios por estas Misiones fue impresionante, y lo atestigua cada uno de los 22 misioneros con su testimonio de anuncio que han podido compartir. Durante diez días los jóvenes vivieron una experiencia manquehuina de discípulos-misioneros, donde profundizaron en la amistad espiritual, la oración, la esperanza y el encuentro con

las personas a través del Evangelio.

Bendición en los campos, Palabra de Dios en la radio, silencio que mueve a escuchar, tinajas llenas de amor, Peregrinos de Esperanza, almas con sed de Ti, Bautismo que resucita y Jesús visitando las casas son sólo algunas de las revelaciones de Dios en estas Misiones Chelenko 2025.

**Martina Simonet** (B23): “Mi experiencia en Chelenko fue volver a sentir lo que me produjeron mis primeras misiones: un sentimiento de pertenecer a una comunidad de tan diversas personas, pero que se unen en una misma misión, y sentir que lo que estoy haciendo va a dar frutos en un lugar tan remoto como Puerto Guadal. Me sorprendió la amabilidad de la gente, tanto que contar y, que sin pensar, te abren sus puertas ofreciéndote un mate o un pancito recién hecho. Hice amistades que son más allá de conocernos en lo superficial, que sé que perdurarán por mucho tiempo más. Para mí, sin duda, fue y será una vivencia que perdurará en mis recuerdos para siempre.

**Francisca Sanhueza** (L22): “Pablo, siervo de Cristo Jesús y apóstol por vocación, escogido para el evangelio de Dios” (Rm 1, 1). Las misiones Chelenko vividas en el verano, específicamente en el pueblo de Mallín Grande, fueron para mí un completo regalo de Dios. En primer lugar, me hizo demasiado sentido la misión que estábamos llevando a cabo en un pueblo tan árido, donde lo que más se ve en las calles son gallinas porque hay muy poca gente. Cada día era un caminar y caminar hacia los campos para llevar la bendición a cada hogar, con lluvia y millones de dificultades, pero con una inmensa alegría entre cada monte que me rodeaba, junto a una comunidad perfectamente pensada por Dios. Durante estas misiones, me llegó especialmente la fiesta de la Conversión de Pablo. Cómo él fue un elegido de Dios, siendo un pecador; cómo vivió el camino preparado, porque Dios estaba haciendo algo con él. Me vi reflejada en Pablo, en cómo me es imposible negarme a la voluntad de Dios y en que siempre Él hará brotar para mí agua de la roca más dura (cf Dt 8, 15), porque soy pensada, elegida y amada por Jesucristo. De estas misiones me quedo con la conversión, el amor y el anuncio del Evangelio”.

**Cristóbal Varas** (A21): Son pocas palabras para una experiencia de mucho amor. Este grupo me ha formado en un espacio de lectio, oración y misión. La comunidad interna de misioneros, donde Cristo se veía cada vez más, y la comunidad externa de Guadal nos terminaron misionando más a nosotros que nosotros a ellos. Llevo esta experiencia en mi corazón y en mi alma.

**Carolina Peralta** (A24): “Nosotros amamos porque Él nos amó primero. Si alguno dice: «Yo amo a Dios» y a la vez odia a su hermano, es un mentiroso; pues quien no ama a su hermano, a quien ve, no puede amar a Dios, a quien no ve” (1 Jn 4, 19-20). Estas misiones Chelenko han dejado una huella imborrable en mí y me han enseñado a amar al prójimo casi tanto como Dios lo hizo. La misión, en ese sentido, para mí fue el corazón de esta experiencia, ya que me obligó a salir de mí misma para poder escuchar al otro y así ver que tenemos mucho que entregarle a las personas, pero al mismo tiempo la misión nos da un regalo a nosotros. Aprendí mucho de esa cultura donde el silencio es cómodo y no es necesario rellenarlo, ya que en sí tiene un sonido, si me animo a escucharlo. También aprendí que el mate y cosas tan triviales como un ‘gracias’ o el pasar la comida toman un sentido especial de conexión con los demás desde un servicio a veces muy simple y que suele pasar desapercibido. Esta experiencia también me enseñó que la comunidad es fundamental para poder irradiar o siquiera compartir el amor de Dios. Algo que tuve muy presente fue la

caridad, cosa que me cuesta bastante y casi se me había olvidado. Y para resguardar esta comunidad, la caridad fue mi ancla, ya que a veces pierdo el rumbo y se me olvida a qué realmente voy: a aprender a amar y a servir desde el corazón. También esta experiencia me llamó a ser honesta conmigo misma y con mi fe, porque Dios me conoce completa, tal y como soy, y aun así decide amarme, por lo que no necesito esa máscara que a veces me pongo por miedo. "Ya podría yo tener el don de la profecía y conocer todos los misterios y toda la ciencia, o poseer una fe capaz de trasladar montañas; si no tengo caridad, nada soy" (1 Co 13, 2).



JUBILEO 2025

PEREGRINOS DE LA ESPERANZA

## CONOCE EL LOGO DEL JUBILEO 2025

### La humanidad proveniente de los 4 rincones de la tierra

Cuatro figuras abrazadas entre ellas representan la solidaridad y la fraternidad que une a los pueblos.

### Olas en movimiento

Las olas muestran que la peregrinación de la vida no siempre pasa por aguas tranquilas.

### Lema del Jubileo 2025

### Figura aferrada a la cruz

Es el signo no solo de la fe que abraza, sino también de la esperanza que nunca puede ser abandonada.

### Peregrinos hacia la cruz

El camino del peregrino, del creyente, es comunitario, no individual.

### Cruz dinámica

La cruz se curva hacia la humanidad, ofreciendo presencia y la seguridad de la esperanza.

### Cruz que se alarga para transformarse en ancla

La cruz termina en forma de ancla, como metáfora de la esperanza.





### PASCUA MARISOL LEÓN F.

La Pascua de Marisol León fue el domingo 23 de febrero. De la Comunidad Santa Faustina Kowalska, de San Benito. Compartimos algunas palabras de su comunidad: "Tuvimos el honor de conocerte, Marisol, de ser tus amigas y hermanas de Comunidad. Nos enseñaste tanto con tu fe, alegría, sencillez, autenticidad, dulzura, generosidad y entrega a los demás. Fuiste un ejemplo de vida, siempre. Agarradita del cuello de Dios, como tú siempre decías. A pesar de todos los grandes dolores que tuviste que enfrentar, saliste adelante siempre de la mano de Dios, de tu familia, de tus hijos, compartiendo con nosotros cada momento vivido, con una valentía impresionante. Siempre estarás con nosotros, vives en nuestros corazones y celebraremos tu vida siempre".



### PASCUA DE CARLOS AGUIRRE V.

"Bien, siervo bueno y fiel... entra en el gozo de tu señor" (cf Mateo 25, 21)

Con pena y profunda emoción hemos celebrado estos días la Pascua de nuestro querido amigo Carlos Aguirre. Nuestro querido Carlos se une a Inés Reyes y Alex Preece en este caminar hacia la casa del Padre. Son muchas las cosas que podríamos decir de Carlos, pero estamos profundamente agradecidos de haberlo conocido y haber sido testigos de su búsqueda incansable de Dios y de su servicio a todos y a la Iglesia.

Si hay algo que caracterizó a Carlos fue esto: una búsqueda permanente de Dios a través de la lectio en su grupo de promesados, de su participación en la parroquia, de su amor a la Eucaristía, de su compañía y amistad a tantos sacerdotes, de su servicio a los más necesitados, de su incansable búsqueda de relaciones personales basadas en la caridad, la justicia y la amistad.

Manquehue ha tenido la gracia de ser testigo de este corazón generoso y abierto de Carlos, por eso nos ha impactado su repentina partida a la casa del Padre, pero también miramos las cosas con esperanza porque creemos que él, junto a la Inés y a Alex, nos va abriendo un camino hacia la tierra prometida, hacia la patria definitiva.

Queremos acompañar también a Ana María y a sus dos hijos y nietos en estos momentos de tristeza y animarlos, a ellos y a todos, a poner la mirada en Jesucristo resucitado prenda y garantía de nuestra vida futura.

Dice la Sagrada Escritura "El amigo fiel es un apoyo seguro, quien lo encuentra ha encontrado un tesoro" (Eclo 6, 14). Por eso, más allá de la tristeza, nos embarga una gratitud muy grande por haber sido testigos de este gran tesoro en medio de nosotros.



Acompañamos con nuestra oración a Patrick Blumer en la Pascua de su madre Mary Blumer, quien falleció el jueves 27 de febrero.



Acompañamos con nuestra oración a Andrés Cabello en la Pascua de su madre Roberta Soto J., quien falleció el domingo 2 de marzo.

## LINKS DE INTERÉS



**"No descuides el carisma que hay en ti" (1Tm 4, 14a).**